

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

LILLE, 108, rue de Paris
PARIS, 48, Bd. Haussmann

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX: Téléphone: 351-17
48, rue de la Gare, 45
TOURCOING: Téléphone: 9-85
3, rue Fidèle Lehoucq

DIRECTRICE: M^{me} Eug. GUILLAUME.

APRES LA RÉCENTE ALERTE CALME ET SANG-FROID

ont présidé aux nouvelles mesures de renforcement de la Défense Nationale en Belgique



Dans le calme, les Belges prennent connaissance des mesures prises par le Gouvernement pour renforcer la Défense Nationale. (Photo Keystone - 41.438).

(De notre correspondant particulier)

Bruzelles, 17. — L'alerte semble passée, mais l'autorité militaire est toujours vigilante. Certaines informations recueillies lui ordonnent de veiller au grain. Ce ne sont pas les déclarations de Berlin, d'après lesquelles nous n'aurions rien à craindre, qui peuvent nous rassurer. Quoi qu'il en soit, si le Reich militaire, par des mouvements de troupes à la frontière belge, par des survols d'avions, et par certaines actions souterraines de son service d'espionnage, a cru ébranler les nerfs des Belges, il s'est lourdement trompé. Les Belges pouvaient sommeiller dans leur atmosphère de neutralité; l'alerte les a redressés, plus décidés que jamais à se battre s'ils sont attaqués.

Pierre CLEMENT

(Lire la suite en deuxième page)

A l'unanimité de 294 votants Le SENAT a prononcé, à son tour, la déchéance des élus communistes

« Si, à l'intérieur, des actes de trahison se produisent, le Gouvernement les punira sans tenir compte d'aucune considération d'ordre international », a déclaré M. Chautemps, vice-président du Conseil.



M. Marcel CACHIN, Sénateur Communiste, dont la déchéance vient d'être prononcée par le SENAT. (Photo Nyl - A.A. 288).

(De notre Rédaction parisienne)
La déchéance des élus communistes n'ayant pas rompu avec Moscou, vote mardi au Palais-Bourbon, a été confirmée, hier, au Palais du Luxembourg. Ce fut une séance vraiment impressionnante. Les tribunes du public étaient abondamment garnies et la plupart des sénateurs étaient présents. Un grand souffle de patriotisme dominait le débat au cours duquel le procès du communisme a été fait, dans des conditions parfaites de loyauté et d'objectivité. On savait, d'ailleurs, que la Haute Assemblée entérinerait unanimement le vote de la Chambre. Avec beaucoup de modération, mais avec une grande fermeté, le rapporteur du projet a fustigé la trahison, crime d'autant plus abominable que les premières victimes en sont précisément ceux qui réclament leur vie pour défendre le soi national. Une émotion intense dominait toute l'assistance. Les orateurs qui se sont succédés à la tribune ont fustigé, comme il convenait, les manœuvres hypocrites d'un adversaire qui ne recule devant aucun mensonge pour arriver à imposer sa tyrannie. Heureusement, ses manœuvres sont déjouées.

Félix SERGENT.

(Lire la suite en deuxième page)

LES AFFECTATIONS SPÉCIALES DES SANCTIONS PÉNALES très sévères vont réprimer toutes les infractions

Les intéressés ont un délai d'une semaine environ, pour se mettre en règle

Paris, 19. — La Présidence du Conseil communique: L'attention des intéressés (employés et affectés spéciaux) est attirée sur l'importance du décret du 23 décembre 1939 modifiant le décret du 29 novembre 1939 qui prévoit des sanctions pénales très sévères contre tous ceux qui auront facilité ou favorisé une affectation spéciale injustifiée ou bénéficié d'un emploi d'affecté spécial irrégulier. L'article premier du décret du 23 décembre 1939 stipule que les dispositions pénales sont applicables aux infractions commises depuis le 2 septembre 1939 à l'exception des fausses déclarations qui auront été rectifiées par leurs auteurs avant le 25 janvier 1940. Le délai imparti aux intéressés expire donc dans une semaine environ.

MALGRÉ LE DESIR DES NAZIS

L'OFFENSIVE de la Flotte du Reich apparaît impossible

Sa puissance est hors de proportion avec toute opération d'envergure

(Lire nos informations en 2^e page)

TERRIBLE ACCIDENT aux Mines de Dourges

UN COUP DE GRISOU s'est produit hier à la fosse numéro 4 de Noyelles-Godault

IL Y AURAIT HUIT MORTS; quatre cadavres ont été remontés et un seul a pu être identifié au cours de la journée

Il y a 8 jours, la nouvelle nous parvenait qu'une catastrophe avait eu lieu à la Fosse N° 4 des Mines de Lens à Liévin et qu'il y avait huit victimes. Heureusement, dans la soirée, on nous informait que les huit ouvriers, après avoir été prisonniers au fond pendant vingt heures, étaient remontés au jour, sains et saufs.

Hier, vendredi, la vaillante population minière était à nouveau mise en émoi par l'annonce d'une nouvelle catastrophe qui s'est produite à la Fosse 4 des Mines de Dourges, située sur le territoire de la commune de Noyelles-Godault.

(Lire la suite en deuxième page)

MALGRÉ DE TRÈS DURS COMBATS...

LES FINLANDAIS poursuivent victorieusement l'armée russe qui continue à battre en retraite dans la région de Salla

DEPUIS LE DÉBUT DES HOSTILITÉS, LES ARMÉES SOVIÉTIQUES ONT PERDU 208 AVIONS, 434 CHARS D'ASSAUT, 189 CANONS, 282 MITRAILLEUSES ET 522 AUTOMOBILES

Helsinki, 19. — Les troupes Russes ont continué leur retraite sur une distance de 45 kilomètres dans la région de Salla. Elles se sont repliées d'abord sur Kemijärvi où des combats extrêmement durs ont eu lieu ces jours-ci. Ces combats ont donné des résultats heureux pour les Finlandais puisque les Russes ont continué leur retraite par Joutsjärvi vers Merikajervi. Il y a lieu de s'attendre à une bataille décisive très prochaine dans ce secteur.

D'après les statistiques de l'Etat-Major Finlandais, les Russes ont perdu depuis le début des hostilités 208 avions.

LA RETRAITE RUSSE

Mourant de faim et de froid les Russes se retirent poursuivis par les Finlandais

Le correspondant du «Daily Mail» en Finlande écrit: «Le dernier communiqué du maréchal Mannerheim sur les combats victorieux dans la région de Salla, suivant le communiqué d'après lequel deux compagnies ennemies ont été anéanties et plusieurs tanks capturés sur le front de Salla, indique que l'armée rouge du nord, est de nouveau en mouvement. Détroussés par le froid, exceptionnel en janvier, même pour la Finlande, par la pénurie de vivres pour les hommes et les chevaux par suite de l'action ininterrompue des patrouilles finlandaises qui coupent constamment les communications, et par l'écroulement des forces sur les fronts de Petsamo, Kanasa et Suomussalmi, le Haut Commandement soviétique comprend que la seule alternative raisonnable, qui lui reste, est d'essayer de limiter ses pertes en battant en retraite vers de moins vulnérables positions. Il espère ainsi sauver une partie de son excellent équipement de la capture comme le fait s'est produit sur la route de Raate. Les Russes conséquemment entraînent leur artillerie lourde, leurs tanks et leurs camions. Mais la retraite n'est pas plus facile que l'avance. L'insapitude des Russes à se servir des skis permet aux excellents skieurs finlandais de pénétrer sans



Des enfants finlandais, au masque d'angoisse, évacuent en SUÈDE, où ils seront reçus dans des familles compatissantes et généreuses. (Ph. Keystone - 41.988).

UN RECORD 11 CATASTROPHES FERROVIAIRES en Allemagne en deux mois et demi

La dernière: le téléscopage d'un train par un autre faisant cinq morts et de nombreux blessés

Berne, 19. — La 11^e grave catastrophe ferroviaire en Allemagne eu dans les territoires occupés, depuis le 4 novembre 1939, s'est produite hier, près de Osnabrück où un train de voyageurs a téléscopé un convoi de marchandises à l'arrêt. Il y a eu 5 morts, 10 personnes grièvement blessées et plusieurs voyageurs plus légèrement atteints.

EN GRANDE-BRETAGNE...



Le Service auxiliaire féminin de l'Air a sa musique. Voici, en tête, les tambours battant la caisse d'une allure martiale. (Photo Safara - A. 2.923).

DEMAIN nous publierons une Carte d'Europe

constituant un précieux document sur l'actualité présente et d'un bel intérêt pour l'avenir en raison de la situation de contrées de l'ASIE MINEURE, telles que la SYRIE et la MESOPOTAMIE, en relation directe avec la question balkanique éventuelle.

LA MEFIANCE EST DE RIGUEUR

LES EXPLOSIONS du Nord de Londres seraient dues à des actes de sabotage

Les autorités de la police poursuivent leur enquête à ce sujet

Londres, 19. — Les explosions qui se sont produites hier dans une usine du Nord de Londres et que l'on présume avoir été dues à des actes de sabotage ont été suivies d'un incendie survenu pendant la nuit dans une autre usine située à Enfield, faubourg de Londres. Dans ce cas également on n'accuse pas la possibilité de sabotage.

(Lire la suite en deuxième page)

SUR LE FRONT FRANÇAIS

Echec d'un coup de main allemand devant l'énergique défense d'un de nos postes

DES PRISONNIERS ONT ÉTÉ FAITS PAR NOS SOLDATS



Vigilant, malgré le froid, un guetteur veille «quelque part» en première ligne. (Ph. Nyl - 41.630)

MACHIAVÉLISME NAZI

HITLER connaissait-il avant la guerre, les codes secrets étrangers?

UN TRAVAIL SANS SCRUPULES DES SERVICES DE LA WILHEMSTRASSE LE LAISSE SUPPOSER

(Lire nos informations en 2^e page)

LES COMMUNIQUÉS OFFICIELS

Paris. — Communiqué N° 275 du 19 janvier au matin: Rien à signaler.

Communiqué N° 276 du 19 janvier au soir: Journée calme sur le front terrestre. Activité des deux aviation.

M. Max BRAUN (Photo Nyl - A.A. 294)